

COURTÉTELLE

En selle pour l'Éthiopie

► **Médecin-chef à l'Hôpital du Jura, le D^r Jörg Peltzer et son équipe** préparent une nouvelle expédition en Éthiopie cet automne. Durant plus de deux semaines, 35 participants (et donateurs) enfourcheront leur vélo pour parcourir les paysages africains et visiter l'hôpital de Jimma.

► **Venant du Jura, de Suisse, mais également de l'étranger, ils se sont réunis pour la première fois samedi à Courtételle.**



Les participants ont appris des techniques de paquetage et ont reçu leur équipement. PHOTOS STÉPHANE GERBER

Équipements de cyclistes, sacs, chaussures et même couverts... Les choses deviennent concrètes pour les participants du tour 2019 de la Fondation chirurgiens suisses en Éthiopie fondée en 2009 par le D^r Jörg Peltzer, dit «Pele».

«Même s'il reste encore beaucoup d'éléments à organiser, on se sent comme en course d'école», se réjouit Olivier Willemin, membre du comité. «L'objectif de cette journée dans le Jura, c'est de permettre aux gens de se rencontrer avant le départ, mais aussi de donner les dernières recommandations», poursuit l'entrepreneur delémontain.

Plus qu'un mois avant le grand départ

Une organisation millimétrée pour quatorze jours à vélo. «Il n'y aura pas de confort. Nous dormirons principalement sous tentes, sans eau, ni toilettes», détaille Olivier Willemin. Toutefois, les cyclistes amateurs pourront

compter sur plusieurs personnes garantissant le bon déroulement de l'expédition. Deux cuisiniers s'occuperont des repas, des véhicules transporteront le matériel et au besoin pourront venir en aide aux participants, et une équipe de gardes du corps sera engagée tout au long du voyage.

Vingt ans d'aide

C'est en 1999 que «Pele» a découvert l'Éthiopie. «J'ai travaillé dans un hôpital où j'étais le seul chirurgien», se souvient l'actuel médecin-chef en chirurgie à l'Hôpital du Jura. Pour lui, c'est le déclic. «Il y a une telle misère que j'ai eu envie de faire quelque chose», continue-t-il. Il enfourche alors son vélo pour un premier tour. «Grâce à des sponsors et donateurs, chaque kilomètre que j'entamais me permettait

de financer une opération», précise-t-il. Depuis, plusieurs circuits en groupe ont été réalisés. Cette édition 2019 sera la quatrième.

Suite à son tour de reconnaissance en mars, «Pele» donne ses recommandations. «Quelques étapes s'annoncent très chaudes. Il pourra faire plus de cinquante degrés. Nous partirons à la rencontre des tribus. Les conditions seront parfois difficiles mais les paysages spectaculaires», relève-t-il, en tenant l'un des vélos officiels apprêtés pour le tour.

Les participants pédaleront entre sept et huit heures par jour pour une distance moyenne de 100 km. Le parcours se terminera par la visite de l'hôpital de Jimma, soutenu par la fondation. D'ailleurs, pour prendre part au projet et s'équiper, les participants dé-

boursent chacun entre 20 000 et 30 000 francs.

Avant de regagner la Suisse, les cyclistes rejoindront la capitale Addis-Abeba pour participer au Great Ethiopian Run. Avec plus de 45 000 participants, cette course à pied longue de 10 km est qualifiée par certains comme «la plus grande course d'Afrique».

AMÉLIE ROSSÉ

Andreas Meyer



58 ans, patron des CFF Muri (BE)

«C'est une première pour moi. J'ai appris à connaître les activités de la fondation et le D^r Peltzer lors du Swiss Economic Forum. Il est vrai que j'ai beaucoup de respect pour son engagement. J'ai déjà voulu me rendre sur place l'an dernier mais cela n'a malheureusement pas pu se faire. Cette fois, je compte bien aller jusqu'au bout. Concernant mon entraînement, je me définis plutôt comme un polysportif. Je fais du vélo, mais je ne suis pas un pro. Cette expédition est pour moi un engagement que je réalise à titre totalement privé.» AR

Nina Burri



42 ans, contorsionniste Berne

«J'ai rencontré le D^r Peltzer grâce à ma maison d'édition (n.d.l.r. Nina Burri a sorti un livre l'an dernier intitulé *Body in Motion*). Il m'a parlé du projet et j'ai tout de suite dit oui. Pour mon métier, j'ai eu l'occasion de voyager partout dans le monde, mais jamais en Afrique. Pour faire du vélo, j'aurai besoin de muscler mes jambes et comme ça fait vingt-cinq ans que je ne suis pas montée sur une selle, je pense que j'aurai des courbatures! C'est une expérience qu'on ne vit qu'une seule fois dans sa vie. Pour ma part, il faudra que j'y aille doucement.» AR

Coralie Willemin



22 ans, employée de banque Delémont

«Je serai la plus jeune participante cette année. C'est mon papa qui m'a emmenée là-dedans car il a participé aux deux dernières éditions. Il m'a motivée. Je ne suis jamais allée en Éthiopie et je me réjouis de découvrir la fondation sur place, l'hôpital, mais aussi les différentes ethnies et les paysages. Avec mes examens et les vacances, je ne me suis pas encore vraiment préparée à cette expédition à vélo, mais je commence la semaine prochaine. Vivement le 31 octobre!» AR

Publicité



La semaine valaisanne à Coop Bassecourt

Du mardi 3 au samedi 7 septembre 2019, dans les magasins cités ci-dessous, plus de 40 produits valaisans en action, par exemple :

 <p>38% les 100 g 1.45 au lieu de 2.35</p>	 <p>26% 9.95 au lieu de 13.50</p>	 <p>20% 11.95 au lieu de 14.95</p>
---	--	---

RACLETTE
Fromage à raclette du Valais AOP au lait cru Valdor 65 demi-meule

Valais AOC Fendant Vétroz Les Terrasses 2018 75 cl (10 cl = 1.32)

Valais AOC Heida Spécialités Provins 2018 75 cl (10 cl = 1.59)

Participez à notre concours en magasin et gagnez peut-être une escapade valaisanne!

Valais
GRAVÉ DANS MON CŒUR.

Dans la limite des stocks disponibles. Sous réserve de changement de millésime. Coop ne vend pas d'alcool aux jeunes de moins de 18 ans.



Pour moi et pour toi.

CARITAS JURA

Prochain Café des proches aidants mercredi à LARC à Delémont

Proposé par Caritas Jura, le prochain Café des proches aidants se déroulera mercredi, de 14 h à 16 h, à LARC à Delémont. Placé sous le thème «mon baromètre émotionnel», il invite les personnes qui aident un proche sur une longue durée à partager leur ressenti, dans une atmosphère détendue et propice au dialogue. À noter que le prochain Café des proches aidants se déroulera mercredi 30 octobre, journée nationale des proches aidants et aura pour thème «de quoi ai-je besoin aujourd'hui?» LQJ

DELÉMONT

Hodler et les maîtres anciens au cœur d'une conférence

Directeur des Archives Jura Brüscheweiler et commissaire de l'exposition actuellement consacrée à Ferdinand Hodler au Musée jurassien d'art et d'histoire de Delémont, Niklaus Manuel Güdel y présentera demain soir, à 20 h, une conférence intitulée *Hodler et les maîtres anciens*. Il montrera la manière dont Hodler a appris des maîtres anciens, tels Dürer, Holbein, Raphaël ou Michel-Ange, et comment il a su concrétiser, à partir de ces connaissances, sa propre idée. Entrée libre. LQJ

REBEUVELIER

La vie en rose pour les aînés dans la capitale fédérale



Les aînés de Rebeuvelier ont notamment pu admirer les mythiques Eiger, Mönch et Jungfrau.

Comme chaque année à mi-août, le Groupe Animation du village a convié les aînés de Rebeuvelier à une journée de détente. Une bonne quarantaine de participants

sont partis sous un soleil radieux, mais l'astre s'est rapidement caché pour ne réapparaître qu'après la montée en funiculaire au Harder Kulm, dévoilant les mythiques Eiger,

Mönch et Jungfrau. C'est par un passage dans la ville fédérale et sa roseraie que les voyageurs d'un jour ont repris le chemin du retour, enchantés de cette excursion inédite. LQJ

